



Nombre del Alumno: Rodiver Rodríguez Hernández

Nombre del tema: Introducción a la estimulación temprana

Parcial: 4

Nombre de la Materia: Estimulación temprana

Nombre del profesor: Luisa Bethel López Sánchez

Nombre de la Licenciatura: Psicología

Cuatrimestre: 4

Introducción a la estimulación temprana

La estimulación táctil

Significado

Esta estimulación se da mediante diferentes actividades que desarrollarán su capacidad de sentir y de reconocer texturas, temperaturas, tamaños y formas, a través de juegos y actividades fáciles. Además, se relaciona directamente con la capacidad de tu bebé para sujetar pequeñas cosas y experimentar texturas de la mano

Tacto

El tacto es uno de los sentidos más importantes en lo que a efectividad (y afectividad) de la estimulación se refiere.

Contacto y afecto

El contacto y el afecto que se muestran al bebé le son tan necesarios como el alimento para sobrevivir, para desarrollarse y para aprender.

La estimulación visual

significado

La estimulación visual en niños es una **técnica que busca 'enseñar a ver'**. Esta técnica necesita apoyarse en un programa personalizado para cada niño, compuesto por actividades que sigan una secuencia de experiencias visuales llevadas a cabo a través de ejercicios, actividades, etcétera.

Objetivo

La estimulación visual, tiene como objetivo mejorar el funcionamiento visual de los niños

Primeros meses

El bebé es funcionalmente ciego, pero distingue sombras y contrastes de luz. Pronto podrá diferenciar expresiones faciales pues la cara humana es lo que más atrae su atención. Es importante colocarlo en diferentes posturas mientras está en su cuna o en el suelo (boca arriba, boca abajo y de lado), siempre que el niño se encuentre cómodo en ellas

La estimulación auditiva

Oído

El oído del bebé es muy sensible a la intensidad de los sonidos. Está acostumbrado a oír sonidos filtrados por el líquido amniótico y es por esto que nace con este líquido en su oído medio

Emisión

En su propia emisión de sonidos, al principio el bebé practica balbuceos y vocalizaciones por el simple placer del movimiento. Poco a poco va estableciendo relaciones entre la estimulación auditiva que le llega de sus propios sonidos y sus producciones vocales

Imitar sonidos

El niño comenzará a imitar nuestros sonidos y gracias a nuestra reacción (el adulto debe celebrar los intentos del bebé de comunicarse con sonidos) se animará a seguir haciéndolo.

La estimulación kinestésica

Significado

Llamamos estímulos kinestésicos a los relacionados con el movimiento y las sensaciones del propio cuerpo y toda la información que llega al cerebro a través del sistema vestibular, los músculos, tendones, articulaciones, etc.

El estímulo vestibular

El estímulo vestibular es uno de los principales alimentos de los que se nutre el cerebro del niño menor de seis años. Durante generaciones se ha mecido a los bebés recién nacidos y hoy sabemos que es un hecho muy beneficioso para su desarrollo

El mecimiento o balanceo

es necesario para la maduración del sistema vestibular del bebé. Este sistema no solo le enseñara a mantener el equilibrio cuando este quieto o se esté moviendo, sino que también regulara toda la información que entre a través de sus sentidos

Movimiento

Todo lo que supone movimiento y muy especialmente lo relacionado con mecer, saltar, rodar, girar, escalar, correr... será esencial para el niño. Y siempre que el desarrollo del niño sea el adecuado, su necesidad de madurar le llevara a buscar experiencias de este tipo en sus juegos

Enlaces

Universidad Del Sureste (UDS) Antología Estimulación temprana 2024.

<https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/docs/libro/LPS/119f1e0cab5cab65794042b89740ba92-LC-LPS404%20ESTIMULACION%20TEMPRANA.pdf>